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 Mitglieder  Anwesend  Entschuldigt    

Klaus Rühl X   Protokoll Nr.: 02 / 21-26 

Jutta Gottwals X   Datum: 18.06.21 

Olaf Schmidt  X  Ort: DGH 

Ralf Gottwals X     

Björn Hofmann X   Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Rene Schäfer X   Sitzungsende: 20:45 Uhr 

Oliver Wild X   Schriftführerin: Lena Lutz 

 H G Teubner-Damster X     

 Andreas Leipold   X     

 Magistrat      

 Marco Morgenstern  X    

 Stadtverordnete      

 Friedel Kröll X     

 Susanne Heun      

 Ralf Schmidt      

 Timo Loth      

Besucher: 
Reinhold Weißer 
Ferdinand Hahn 

Tagesordnung: 

TOP Beratungsgegenstand 
1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
3 Genehmigung der Tagesordnung 
4 Beratung zu örtlichen Belangen 
5 Beratung zu Themen der nächsten Ausschusssitzungen und der 

Stadtverordnetensitzung mit Behandlung der örtlich betreffenden Anträge 
6 Beratung zu Anliegen aus der Verwaltung sowie Informationen und Antworten aus 

der Verwaltung 
7 Mitteilungen des Ortsvorstehers 
8 Anfragen 
  



Beratungsgegenstand: 
 
 
TOP Detail Art HH 

Vorl.Kosten 
Text 

1  B  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 
 

B 
 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung : 

Das Protokoll wurde mit 8-JA Stimmen genehmigt  
3  

B 
 Genehmigung der Tagesordnung : 

Die TO wird einstimmig angenommen 
4 
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 Beratung zu örtlichen Belangen: 
Anträge für den Haushalt 2022 der Stadt Laubach müssen bis 
August 2021 gestellt werden. 
Dazu bereits erste Vorschläge : 

Backhaus in der Mittelgasse: 
Sanierungsmaßnahmen nach Fertigstellung der OD. 
Das äußere Erscheinungsbild und die Beseitigung der baulichen 
Schäden sollen zu einem neuen Erscheinungsbild beitragen. 
Auch müssen Türen erneuert werden, Ulrich Lutz vom 
Feuerwehrverein hat sich dazu bereit erklärt diese anzufertigen. 

Spielplatz Mittelgasse: 
Am Sandkasten gibt es für die Kinder haben keinen Sonnenschutz. 
Dies macht den Spielplatz in den Sommermonaten für eine 
Nutzung wenig attraktiv. Daher wird ein Sonnensegel gewünscht. 
Für das Klettergerüst /Spielgeräte werden Fallschutzmatten 
benötigt. 

Sanierung Rinne, auf Höhe Familie Holighaus: 
Die Rinne ist falsch konzipiert, leitet daher bei starkem Regen das 
Wasser nicht in den Graben, sondern es läuft die Straße zum 
Sportplatz hinunter Richtung Hauptstraße. Kiesige Ausspülungen 
im Verlauf inbegriffen. Ein weiteres Problem ist, dass der Graben 
zugefahren wird.  Auch dann läuft das Wasser über die Straße. 

Randsteine: 
Randsteine die beschädigt sind sollten repariert oder erneuert 
werden. 

Bestuhlung neuer Raum DGH: 
Welche Bestuhlung soll in den neuen Raum? Es werden 
verschiedene Angebote eingeholt, Modellbeispiele werden 
angeschaut. Für die Finanzierung gibt es bereits Lösungsansätze. 
 

5  B  Beratung zu Themen der nächsten Ausschusssitzungen und der 
Stadtverordnetensitzung mit Behandlung der örtlich 
betreffenden Anträge: 

Vorlage Az.: 880.61 Drucksache 019/2021  
Grundstücksverkauf wurde einstimmig zugestimmt 
Vorlage Az.: 880.61 Drucksache 020/2021 
Grundstücksverkauf wurde einstimmig zugestimmt. 

 

 



6  B  Beratung zu Anliegen aus der Verwaltung sowie Informationen 
und Antworten aus der Verwaltung: 

Im letzten Jahr wurde bei der Stadt bezüglich neuer Bestuhlung 
und Inneneinrichtung für die neuen DGH Räume angefragt. Die 
alte Bestuhlung ist abgenutzt und  verbraucht. Geplantes Treffen, 
zur Begehung, 21.06.2021 um 14:30 Uhr. 

ZID Zurück ins Dorf: Durch Dorfeinsatz gesparte Gelder stehen 
aus dem Programm zur Verfügung um Ortsteile attraktiv zu 
gestalten. 
Für was kann dieses Geld verwendet werden? Grundsätzlich, 
welche Anforderungen, Kriterien müssen erfüllt werden? Welche 
Bedingungen? Sind diese ratifiziert?  
 

7  M  Mitteilungen des Ortsvorstehers: 
OV hat mit Hessenmobil bezüglich der Straßensanierung 

Gonterskirchen/Friedrichshütte gesprochen. In einer 
Veröffentlichung wurde bekannt gegeben, dass die Straße im 
Herbst 21 saniert werden soll.  

Diese Information ist überholt. Der Kreis Gießen muss wegen 
ermittelten Schadstoffgehaltes neu planen.  

Der im Radewegenetz aufgezeigte Radweg verläuft im FFH- 
und Wasserschutzgebiet.  Daher wird ein Planfeststellungsver-
fahren notwendig. Dieses führt zu großen zeitlichen 
Verzögerungen bei der Straßensanierung. 

Zur Planung Naturkindergarten findet am 01.07.2021 ein 
Treffen in Gonterskirchen statt. Hierzu wird eine Vertreterin des 
Vereins HandinHand kommen um ein Kennenlernen sowie Fragen 
und Austausch zur Sachlage vorzunehmen. Der Verein möchte die 
Eltern unterstützen, einen Naturkindergarten zu eröffnen, freut 
sich auf eine gute Zusammenarbeit mit den Bürgern aus 
Gonterskirchen. Jetzt geht es in die weitere Planung. Grundstücke 
werden gesucht, Anträge gestellt, Konzeption angepasst. 
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Anfragen: 

Die Einfahrt zum Parkplatz der FFW wird durch die großen 
LKWs der Baufirmen sehr beansprucht. Die Zufahrt ist schon 
beschädigt durch die heißen Temperaturen und die hohe 
Belastung ist der Asphalt schon gerissen. Die Bauherren sollen 
angesprochen werden (Ordnungsamt), dass die LKWs die FFW 
Zufahrt nicht zum Wenden o.ä. nutzen sollen.  

Weiterhin ist zu prüfen, ob der Parkplatz beim 
Feuerwehrgerätehaus für die Allgemeinheit frei nutzbar oder für 
die Aktiven im Einsatzfall freizuhalten ist. 

Beschwerden zur Parksituation Pfarrstraße 
(Mehrfamilienhaus). Seit dem Verkauf stünden viele Autos, 
Kleinbusse auf der Straße und Gehweg, was zu Gefahren im 
Begegnungsverkehr an dieser Kurvenstelle führt. 
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Ferdinand Hahn stellt erneut die Frage, wie sich der OB zu 

seinen eingereichten Vorschlägen zum Radwegekonzept des 
Landkreises stellt. 

Er hatte Vorschläge für einen Radweg Gonterskirchen 
Friedrichshütte und einem Anschluss an den Vulkanradexpress 
eingereicht. Diese Eingabe wurde bereits vom Landkreis in seine 
Planung übernommen. Dazu erfolgte ein Austausch des OV mit 
Herrn Hahn. Die Frage des OV an Herrn Hahn was er genau von 
dem OB fordert, war mit dem aufgeführten Austausch für ihn 
beantwortet. 
Der OB ist nach wie vor dafür und möchte das Projekt 
unterstützen.  

 
Trotz Sperrung der Ortsdurchfahrt, nutzen viele Auswärtige, 

Talstraße, Gartenstraße und Hauptstraße. Zu Stoßzeiten kommt 
einiges an Verkehr auf. Dazu kommt noch, dass die 
Geschwindigkeitsbegrenzung oft nicht eingehalten wird. Dies führt 
zu großem Ärgernis der Anwohner. Die Beschilderung gerade für 
auswärtige Fahrzeuge  müsste klarer sein, auch verstärkte 
Kontrollen müssten durchgeführt werden, Ordnungs-Polizei 
müsste nicht nur Präsenz zeigen, sondern auch handeln. Somit 
könnte man den Durchgangsverkehr vielleicht minimieren. 

 
 
Die Frage zur Verkehrsführung für den innerörtlichen Verkehr, 

wenn der Kreuzungsbereich FFW Richtung Freienseen und 
Laubach  saniert wird, hat eine Veröffentlichung bisher nicht 
stattgefunden.  Die Mitteilung von Hessenmobil an den OV  
lautete: Das Planungsbüro in Marburg hat einen 
Verkehrsführungsplan für Gonterskirchen erstellt.  

Die Straßensanierung geht anschließend in die Bauphase 
Marburger Straße. Es besteht die Frage, wie Ortsansässige die 
Baustelle umfahren können um zum Beispiel vom Heiligenstock 
auf den Friedhof  zu kommen. (Hutsberg oder Stuckgasse?) 

 

 
 
   ______________________________              ______________________________ 
 

      Ortsvorsteher                                                                   Schriftführer/-in 
 


